

Duval (Léon-Prosper), lieutenant de gendarmerie, cesse d'être chargé des affaires européennes le 25 mars 1852.

Chappe (Auguste-Victor-Henry), capitaine d'infanterie de marine, remplace M. Duval dudit jour.

Par décision du Commissaire de la République du 13 mars, M. Audenet, sous-ingénieur de 4^{re} classe, chargé de la direction du chantier des constructions navales de Pepeeete, a remis son service à M. Jonchier, sous-ingénieur de 3^{me} classe, et a été embarqué sur la corvette *la Proserpine*, pour rentrer en France.

Discours du régent Paraita.

LÉGISLATEURS,

En me trouvant appelé dans une circonstance aussi solennelle à parler au nom de la Reine, il faut que ma première parole soit pour vous exprimer les regrets que j'éprouve de la voir retenue au loin par des intérêts de famille qui l'empêchent de vous faire connaître elle-même, et mieux que je ne saurais le faire, toute sa satisfaction pour vos travaux passés, votre zèle de tous les instants, et votre confiance dans le Gouvernement qui vous dirige; permettez-moi aussi de vous dire combien je me trouve honoré de la représenter aujourd'hui, à côté de son fils, en présence de ce que le pays renferme de plus éclairé, de plus vertueux; et surtout, combien je suis fier d'être son interprète puisque je n'ai à constater qu'une prospérité croissante pour les Iles de la Société depuis votre dernière session.

Législateurs, vos efforts ont été couronnés de succès; depuis un an le pays a fait un grand pas vers la civilisation en montrant ce que le sol, aidé par un travail bien dirigé, contient de richesses; ce que ses habitants, éclairés par une sage instruction, possèdent d'intelligence et d'avenir.

Des enclos nombreux et productifs ont pris la place naguère occupée par des plantes stériles; des graines venues de loin et à grands frais par les soins du Gouvernement protecteur, ont été ensemencées et récompensent déjà le cultivateur de ses peines.

Les produits de vos terres ont trouvé de nouveaux débouchés qui ont apporté dans chaque famille une aisance inaccoutumée; en apprenant que vous vous adonniez au travail, des pays lointains vous ont envoyé leurs navires, et vous les avez chargés de fruits en échange desquels vous